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(I lavori proseguono alle ore 14.03 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai 
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

(omissis) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1622 presentata da Bertola, inerente a 
"Società Monterosa 2000 e accordo siglato con la Regione Piemonte per la 
realizzazione di un impianto di innevamento artificiale che attingerà acqua dal fiume 
Sesia. Quali sono i dettagli?" 

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1622. 
La parola al Consigliere Bertola per l'illustrazione. 

BERTOLA Giorgio 

Grazie, Presidente. 
Conosciamo tutti la grave situazione di siccità, di mancanza di precipitazioni piovose e 

nevose che colpisce il nostro Paese e la nostra Regione da qualche anno.  
A questa situazione non è estraneo nemmeno il fiume Sesia, a tal punto che, all'inizio del 

2023, il Sindaco di Borgosesia dichiarava che gli acquedotti erano a un terzo della portata e che 
in quel periodo i torrenti affluenti del Sesia presentavano una notevole sofferenza, al punto che 
numerose frazioni di montagna venivano rifornite con autobotti, i Sindaci ordinavano ai propri 
cittadini di limitare i consumi di acqua, era chiesto di evitare di bagnare gli orti e lo stesso 
Assessore all'ambiente Marnati, in tale occasione, dichiarava che era a rischio 
l'approvvigionamento di acqua per uso agricolo. Nell'estate scorsa, infatti, l'agricoltura ha avuto 
notevoli difficoltà, specialmente alle risaie del Vercellese. 

In questo contesto, cosa succede? 
Succede che il comprensorio sciistico Alpe di Mera Scopello, costituito da 30 chilometri di 

pista, andato in decadenza nei primi anni 2000, poi sostenuto da investimenti legati alle 
Olimpiadi di Torino, è stato rilanciato grazie a tre nuove seggiovie e all'impianto di neve 
programmata. 

Questa è una delle stazioni rispetto alle quali un report di Legambiente dice che c'è 
"accanimento terapeutico", perché sono stazioni sciistiche che rimangono in vita solo con forti 
investimenti e con delle evidenti perdite finanziarie. Non ci sono più, quindi, le condizioni 
climatiche per mantenerle in vita. 

Allora, cosa si fa? Si decide di prendere l'acqua da qualche parte per fare l'innevamento. 
Dove si prende? Proprio dal fiume Sesia, quello rispetto al quale si porta l'acqua con le autobotti, 
mentre si dice alle persone di non innaffiare l'orto e di risparmiare acqua. 

C'è un accordo tra la società Monterosa 2000, che gestisce gli impianti, e la Regione 
Piemonte, finanziato per 2,5 milioni di euro per la realizzazione di un nuovo impianto di 
allevamento artificiale che non attinge l'acqua a monte, ma a valle e va a prelevare direttamente 
dal Sesia, attraverso un sistema di prelievo edificato vicino allo storico ponte di Pila, con un 
sistema di pompaggio. 

Le quantità sono impressionanti. Ho letto e riletto due o tre volte per vedere se avevo 
capito: il container mobile, previsto di tre pompe sommerse, è in grado di prelevare l'incredibile 
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quantità di 400 metri cubi di acqua all'ora dal fiume locale, che con un ripasso delle equivalenze 
che si studiano in terza elementare significa 400 mila litri di acqua all'ora. Tutto questo, ripeto, 
mentre il Sesia è senz'acqua, senz'acqua per i cittadini, senz'acqua per bagnare gli orti e 
senz'acqua per l'agricoltura. 

A noi questa pare un'operazione da veri Attila, perché significa devastare l'ambiente per 
mantenere in vita una piccola stazione sciistica, rispetto alla quale – riprendiamo le parole di 
Legambiente – c'è un "accanimento terapeutico". 

Per questa ragione, abbiamo ritenuto utile interrogare la Giunta regionale per conoscere 
i dettagli dell’accordo siglato dalla Regione Piemonte con la società Monterosa 2000, per la 
realizzazione di questo nuovo impianto d’innevamento artificiale. Vogliamo veramente 
comprendere le ragioni e capire se la Regione Piemonte ha tenuto conto di tutti gli aspetti nel 
siglare questo accordo.  

PRESIDENTE 

Ringraziamo il Consigliere Bertola per l’illustrazione. 
La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore… 

(Commenti della Consigliera Frediani) 

PRESIDENTE

Volete…  
Sì, ho letto, ma visto che nessuno ha detto niente pensavo…  

(Commenti della Consigliera Frediani) 

PRESIDENTE 

Sì, ma visto che l’Assessore legge le risposte fornite, diamo due risposte. Penso non ci siano 
problemi.  

L’Assessore Luigi Icardi risponde all’interrogazione a risposta immediata n. 1622, appena 
illustrato dal collega Bertola.  

Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti. 

ICARDI Luigi Genesio, Assessore regionale

Grazie, Presidente.  
L’intervento in questione rientra nel progetto di “Realizzazione di impianto di 

innevamento programmato su piste Scopello-Mera e Pianaccia e intervento sala pompe 
Camparient”, finanziato con un contributo regionale di euro 2,5 milioni nell’ambito dell’Accordo 
di Programma tra la Regione Piemonte, la Provincia di Vercelli, la Camera di Commercio 
Industria Artigianato e Agricoltura Monte Rosa Laghi Alto Piemonte, l’Unione Montana 
Valsesia, il Comune di Varallo, il Comune di Alagna Valsesia, il Comune di Scopello, il Comune 
di Macugnaga e il Comune di Stresa, per il “Completamento del comprensorio sciistico del 
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versante piemontese del Monte Rosa e riqualificazione degli impianti del Mottarone” (intervento 
n. 16 del programma allegato all’accordo).  

Detto accordo costituisce la quinta modifica dell’Accordo di Programma siglato il 14 
novembre 2006, aggiornato il 14 dicembre 2009, il 27 marzo 2017 e, in ultimo, il 23 maggio 2019.  

L’Accordo di Programma è finanziato con le risorse stanziate con legge regionale n. 20 del 
17 dicembre 2018, impegnate con DD 713 del 20 dicembre 2018, DD 236 del 19 aprile 2019 e DD 
193 del 27 luglio 2020. 

Per la realizzazione degli interventi la Regione provvederà a trasferire le risorse 
necessarie per effettuare l’aumento di capitale finalizzato dalla Società Monterosa 2000 tramite 
Finpiemonte Partecipazioni S.p.A., secondo le modalità definite dalla specifica Convenzione 
stipulata tra le parti interessate (Regione Piemonte e Finpiemonte partecipazioni S.p.A.). 

Con questo, ho concluso la lettura della risposta all’interrogazione.  
Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE 

Ringraziamo l’Assessore Luigi Icardi per la risposta. 

***** 

(omissis) 

(Alle ore 14.47 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle 
 interrogazioni a risposta immediata) 

(La seduta riprende alle ore 15.12) 


